



# Afectaría inversión en telecom borrar a IFT

LUIS PABLO SEGUNDO

Eliminar el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), como propone una reforma del Ejecutivo, reduciría la competitividad e inversiones en el sector, alertó Jorge Bravo, presidente de la Asociación Mexicana del Derecho a la Información (Amedi).

Actualmente, las telecomunicaciones generan 500 mil millones de pesos anuales en México, monto que está en riesgo.

“Se estaría afectando el desarrollo tecnológico, innovación que beneficia a la sociedad y al País.

“En México estamos hablando de 500 mil millones de pesos al año, que es lo que genera la industria de telecomunicaciones”, dijo Bravo en entrevista.

La desaparición del regulador también crearía un panorama de incertidumbre jurídica, debido a que el Estado perderá con todas las facultades para impulsar los proyectos que a éste le convenga.

En materia de competitividad, trasladar las operaciones del IFT a la Secretaría de Infraestructura, Comunica-

ciones y Transportes (SICT) puede transgredir las obligaciones del País ante el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), bajo el artículo 18.

Como parte de los lineamientos del acuerdo comercial entre los tres países destaca que cada nación “asegurará que su organismo regulador de telecomunicaciones sea independiente y no rinda cuentas a un proveedor de servicios públicos de telecomunicaciones”.

“Tendremos litigios inter-



nacionales y dentro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se estarían violando derechos como el acceso a Internet y a Tecnologías de la Información.

“Puede haber lagunas regulatorias que afecten el desarrollo eficiente de las telecomunicaciones, los dere-

chos que emanan de la Carta Magna, además de politizar la entrega, revocación o renovación de concesiones”, añadió el especialista.

El próximo 15 de agosto, la Cámara de Diputados discutirá la desaparición de organismos autónomos, entre los que se encuentra el IFT.

## Recuperación

De enero a marzo pasados, la Inversión Extranjera Directa (IED) en el sector de telecomunicaciones repuntó luego de sufrir un descalabro en el mismo periodo de 2023.

